

## NEWSLETTER

### der Wirtschafts- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät (WSF News Nr. 1)

Ziel des Newsletters ist es, kontinuierlich über bedeutsame Entwicklungen und Fakten aus Sicht der Leitung der WSF zu informieren. Hauptadressaten sind einerseits unsere Absolventinnen und Absolventen und andererseits alle Personen, die sich unserer Fakultät verbunden fühlen.

### Jahresrückblick 2016

#### Allgemeine Informationen:

Die Internationalisierung bildet ein bedeutsames strategisches Ziel für die WSF. Hierzu zählen die Incoming- und Outgoing-Mobilität sowohl von Lehrenden als auch von Studierenden. Vor diesem Hintergrund hat die Fakultätsleitung u. a. zu Beginn des Jahres 2016 beschlossen, das sehr gut angenommene Gastforscherprogramm für die Jahre 2016 und 2017 neu aufzulegen. Im Laufe des Jahres waren fünf Gastforscher aus Australien, Finnland, Schweden und Köln an der Fakultät und konnten die Erfahrungen in Lehre und Forschung an eine Vielzahl von Studierenden und Forschenden weitergeben. Auch wurden neue Erasmus-Partnerschaften (u.a. mit Italien, Norwegen und Portugal) und außereuropäische Kooperationen mit Universitäten in Malaysia und Vietnam initiiert. Schließlich fanden unter Leitung von Professor Jörn Dosch, dem Beauftragten für Internationales und Erasmus der WSF, zwei Veranstaltungen statt, in denen sich Studierende über Möglichkeiten eines Auslandsaufenthaltes informieren konnten. Einen Schwerpunkt bildete die Anerkennung von im Ausland erbrachten

Prüfungsleistungen. Hierzu standen Frau May-Glöckner (am 05.07.) und Frau Abromeit (am 07.12.) Rede und Antwort.

Ein Instrument der Qualitätssicherung von Studium und Lehre ist die Akkreditierung von Studiengängen. In der Vergangenheit wurden externe Agenturen mit der Akkreditierung bestehender Studiengänge beauftragt. An die Stelle dieser Programmakkreditierung, soll nach dem Willen des Rektorats der Universität Rostock künftig eine Systemakkreditierung, das heißt, eine universitätsintern organisierte Akkreditierung – unter Beteiligung externer Gutachter – treten. Dieses Verfahren wird erstmalig an der Universität Rostock am Beispiel der Studiengänge der WSF durchgeführt. Vor diesem Hintergrund wurden zwei Cluster (Sozial- und Wirtschaftswissenschaften) gebildet. Die Begehung durch elf externe Gutachter aus Deutschland und der Schweiz fand am 1. und 2. Dezember statt. Die Gutachter bescheinigen der Fakultät trotz knapper Ressourcen ein attraktives Studienangebot geschaffen zu haben. Die interne Akkreditierung soll bis Mitte 2017 abgeschlossen sein.

Im Laufe des Jahres 2016 begannen 549 (137) Studierende ihr Bachelorstudium (Masterstudium) an der WSF. 131 (107) Studierende schlossen ihr Bachelorstudium (Masterstudium) erfolgreich ab.

Im Laufe des Jahres 2016 wurden 44 neue Doktorand/-innen angenommen, 14 Promotionsverfahren eröffnet und insgesamt 15 Dissertationen abgeschlossen.

## **Personalien:**

Professor Michael Fellmann (Juniorprofessor für Wirtschaftsinformatik an der Fakultät für Elektrotechnik und Informatik) wurde auf Antrag der Mitglieder des Instituts für Betriebswirtschaftslehre (IBWL) im April 2016 zum assoziierten Mitglied der Fakultät bestellt.

Zu Beginn des Sommersemesters wurde Professor Friedemann Nerdinger (ehemaliger Lehrstuhlinhaber der Wirtschafts- und Organisationspsychologie) aufgrund seiner überdurchschnittlichen Erfolge bei der Einwerbung von Drittmitteln zum 1. Seniorprofessor der Fakultät berufen.

Professor Jürgen Althans, langjähriger Honorarprofessor am IBWL (seit 1992), hielt am 3. Juni seine Abschiedsvorlesung. Die Verabschiedung fand in einem angemessenen und würdigen Rahmen statt.

Professor Jörn Dosch, Inhaber des Lehrstuhls für Internationale Politik und Entwicklungszusammenarbeit, übernahm von April bis Juni 2016 eine Gastprofessur am Southeast Asia Centre der London School of Economics.

Professor Gabriele Doblhammer wurde für drei Jahre (März 2016 bis 2019) zur Präsidentin der Deutschen Gesellschaft für Demographie gewählt.

Professor Susanne Homölle wurde zur Vorstandsvorsitzenden des Wirtschafts- und Sozialwissenschaftlichen Fakultätentages (WiSoft) gewählt, deren zweijährige Amtszeit Anfang 2017 beginnt.

Im Oktober wurde das Habilitationsverfahren von Doktor Andreas Klärner abgeschlossen. Ihm wurden die Lehrbefähigung sowie die Lehrbefugnis für das Fach Soziologie erteilt.

Im Oktober wurden durch die Mitglieder des Fakultätsrats Professor Peter Lorson als Dekan (für zwei Jahre), Professor Heike Trappe als Prodekanin (für ein Jahr) und Professor Rafael Weißbach als Studiendekan (für zwei Jahre) einstimmig gewählt.



Wir freuen uns sehr, dass Professor Bernd Marcus als neuer Lehrstuhlinhaber für Organisations- und Personalpsychologie zum 1. Oktober 2016 berufen

wurde. Bernd Marcus war seit 2007 als Professor für Arbeits- und Organisationspsychologie an der Fernuniversität Hagen tätig. Seine Forschungsschwerpunkte liegen in der Berufseignungsdiagnostik und in der Untersuchung kontraproduktiven Arbeitsverhaltens.

### **Absolvent/-innen:**

Am 29. April fand die feierliche Zeugnisübergabe an die Absolvent/-innen der WSF in der Universitätskirche statt. Im zurückliegenden Wintersemester haben insgesamt 105 Studierende einen akademischen Abschluss erworben.

Am 9. November wurden in einem feierlichen Rahmen die Zeugnisse an Absolvent/-innen der WSF im Auditorium Maximum vergeben. 150 Studierende der Fakultät haben im Sommersemester ihren akademischen Abschluss erworben.

### **Ausblick auf das Jahr 2017:**

2017 läuft ein binationaler Promotionsstudiengang "Interdisziplinäre soziokulturelle Studien in Europa und Lateinamerika" an der WSF an. Er wird von der Universität Rostock in Kooperation mit der Universidad de La Plata in Argentinien durchgeführt und vom Deutsch-Argentinischen Hochschulzentrum (DAHZ) über den DAAD gefördert.

Zudem möchten wir Sie bereits jetzt auf einige wichtige Termine hinweisen: Die Lange Nacht der Wissenschaften findet am 27.04.2017 statt.

Die feierliche Übergabe der Zeugnisse an die Absolvent/-innen der WSF ist für den 12. Mai 2017 und den 3. November 2017 geplant.

Die Übergabe der Promotions- und Habilitationsurkunden findet am 13.01.2017 und 07.07.2017

Die Informationsveranstaltung „Studieren im Ausland“ soll im Mai 2017 stattfinden.

Die Statistische Woche – organisiert von Professor Rafael Weißbach – findet vom 18. bis 22. September 2017 auf dem Campus Ulmenstraße statt. Dabei handelt es sich um die gemeinsame Jahrestagung von drei Vereinigungen (Deutsche Statistische Gesellschaft (DStatG), Verband Deutscher Städtestatistiker (VdSt) und Deutsche Gesellschaft für Demographie (DGD)). Erwartet werden mehr als 600 Teilnehmer.